

doc
CA1
EA
C20
FRE
1994
novembre



Accès

Dept. of External Affairs
Min. des Affaires extérieures

• Novembre 1994 •

NOV 28 1994

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY
RETOURNER A LA BIBLIOTHÈQUE DU MINISTÈRE

Différents besoins et débouchés

DÉBOUCHÉS RÉGIONAUX AU MEXIQUE

Nombre de gens d'affaires canadiens ont découvert ces dernières années Mexico, Monterrey et Guadalajara. Quelques-uns d'entre eux sont plus familiers avec d'autres régions en raison de leur champ d'activité, mais pour la majorité des Canadiens, qu'ils soient exportateurs ou non, le reste du Mexique est terre inconnue.

En fait, le Mexique compte 31 États ainsi qu'un district fédéral. Entre les deux littoraux au bord de l'Atlantique et du Pacifique, le Mexique présente des régions montagneuses habitées, des déserts, des plaines côtières, des centres urbains plus grands que ceux du Canada et des villages moins peuplés qu'un immeuble d'appartements en hauteur. Le Mexique est un pays de contrastes, avec différents besoins et débouchés.

Les exportateurs à la recherche de nouveaux débouchés devraient s'intéresser davantage à la diversité mexicaine et à la façon d'établir un premier contact avec les clients potentiels ou les personnes-ressources dans la région qui les attire. Bien que le Mexique ait porté une attention particulière ces dernières années au développement régional, il commence à peine à reconnaître le lien qui existe entre le commerce international et le développement régional.

Au Canada, nous sommes habitués d'entendre parler des diverses initiatives de développement régional ou sectoriel. Au Mexique, le développement régional fait maintenant partie intégrante de

l'élaboration des programmes, et la reconnaissance accrue des besoins régionaux peut ouvrir des débouchés aux exportateurs et aux investisseurs prêts à s'aventurer à l'extérieur des grands centres financiers et commerciaux du pays.

Le gouvernement Salinas, dont le mandat de six ans arrive à terme, a présenté à son arrivée au pouvoir un Plan national de développement, communément appelé Solidaridad. L'un des prin-

mesures avaient été prises trop tard dans cette région, mais, d'autre part, tout indique qu'on a pu résoudre de nombreux problèmes.

Le gouvernement fédéral du Mexique favorise également le développement régional au moyen de programmes d'encouragement. Le principe en est simple : la productivité est récompensée, les prix sont réglementés ou soutenus afin d'aider une région à développer ses propres ressources.

Le nouveau ministre du SECOFI en poste à Ottawa, Jose Poblano, a indiqué que le projet de Centre de services aux entreprises (idée relativement nouvelle pour le Mexique) permettra aux exportateurs et investisseurs étrangers de traiter directement avec les États mexicains. Ce projet n'en est qu'au

stade de la conception, mais ses objectifs tombent sous le sens, et sa réalisation ne pourra que faciliter la tâche aux exportateurs et investisseurs étrangers. Le SECOFI prévoit constituer une banque de données à l'aide de l'information recueillie auprès des bureaux des gouverneurs, des ministres du Commerce, des Travaux publics et des Finances, ainsi que des entreprises dans chaque État. Ces données serviront à déterminer leurs besoins et leurs ressources afin que les exportateurs et les investisseurs intéressés puissent les consulter et communiquer directement avec les partenaires ou les clients potentiels dans les différentes régions du pays. On commencera à compiler les

Voir page II - *Les débouchés*

DANS CE NUMÉRO

Le Conseil mexicain de l'investissement

• *NEMEX Plus* • *L'informatique*

cipaux objectifs du Plan consiste à réduire les disparités régionales. À cet égard, Solidaridad met l'accent sur la modernisation et l'expansion de l'infrastructure, le gouvernement considérant que l'amélioration des routes, du réseau d'électricité et d'autres infrastructures pourrait aider les communautés à développer leurs propres ressources et capacités. Le Plan est axé sur la participation des communautés; dans certains cas, on a entrepris des projets à la demande des autorités locales. Le Plan a remporté plus ou moins de succès jusqu'à maintenant; d'une part, les responsables du gouvernement ont admis que les événements survenus au Chiapas étaient la preuve que les